



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

No: 78
No.:

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
RELEASE: LE 19 OCTOBRE 1979

CONTRIBUTION DU CANADA À L'EFFORT INTERNATIONAL
DE SECOURS AU KAMPUCHEA (CAMBODGE)

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, Flora MacDonald, et le ministre d'État chargé de l'ACDI, Martial Asselin, ont annoncé aujourd'hui que le Canada fera une contribution initiale de cinq millions de dollars à l'effort international destiné à venir en aide aux victimes de la très grande famine qui frappe à l'heure actuelle le Kampuchea (Cambodge).

Le gouvernement canadien a suivi avec une inquiétude de plus en plus vive les développements qui se sont produits au Kampuchea ces derniers mois. Les ministres ont noté qu'après les horreurs du régime Pol Pot, la population cambodgienne avait dû subir l'invasion armée de son pays par le Vietnam, avec la destruction et le chaos qui accompagnent inévitablement une telle action. La population entière connaît un état de famine attribuable à la désorganisation totale de la riziculture sous l'effet de la guerre. Selon des représentants du Comité international de la Croix-Rouge et du FISE récemment allés en mission au Kampuchea, la malnutrition a atteint des proportions de crise et menace la vie d'environ deux millions et demi de personnes. La famine, l'exposition au froid, la guerre et les exodes de réfugiés ont tous contribué à réduire la population du Kampuchea de plus de huit millions qu'elle était en 1975 à environ cinq millions à l'heure actuelle. La Croix-Rouge a rapporté que très peu d'enfants de moins de 5 ans ont survécu et que le groupe des enfants âgés de 5 à 10 ans est maintenant sérieusement menacé. En outre, l'arrivée de la saison sèche pourrait fort bien amener une intensification des hostilités et rendre la situation encore plus tragique.

Les ministres ont noté que M. Kurt Waldheim, Secrétaire général des Nations Unies, a confié au CICR et au FISE la responsabilité d'organiser des secours internationaux d'urgence et que ces deux organismes ont déjà supervisé la distribution, à l'intérieur du Kampuchea, de petites quantités d'approvisionnements. Les deux organismes sont en voie de finaliser des arrangements avec les autorités locales pour assurer que l'aide fournie sera effectivement distribuée aux personnes dans le besoin. Une fois ces formalités accomplies, on s'attend à ce que soit lancée une campagne internationale pour recueillir plus de 100